
 

 

 

 

 

 

  

学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

 って，ご存
ぞん

じですか 5/19(木
もく

) 
  

先日
せんじつ

，本年度
ほんねんど

第
だい

1回
かい

の学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

が本校
ほんこう

図書室
としょしつ

で行
おこな

われました。 

学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

制度
せ い ど

（鈴鹿型
すずかがた

コミュニティ・スクール）とは，学校
がっこう

と保護者
ほ ご し ゃ

と地域
ち い き

の皆
みな

さ

んが「どんな子
こ

どもを育
そだ

てていくのか」，「どんな学校
がっこう

，地域
ち い き

にしていくのか」を共
とも

に考
かんが

え，

知恵
ち え

を出
だ

し合
あ

い，めざしたい子
こ

どもや地域
ち い き

の姿
すがた

を共有
きょうゆう

し，協働
きょうどう

しながら「地域
ち い き

とともにあ

る学校
がっこう

づくり」を進
すす

める仕組
し く

みです。 

 玉垣
たまがき

小学校
しょうがっこう

にも学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

があります。参加者
さんかしゃ

は，学校
がっこう

代表
だいひょう

以外
い が い

に保護者
ほ ご し ゃ

の代表
だいひょう

の

方々
かたがた

，地域
ち い き

の自治
じ ち

会長
かいちょう

や主任
しゅにん

児童
じ ど う

委員
い い ん

の方々
かたがた

等
とう

，約
やく

10名
めい

ほどです。（委員長
いいんちょう

は西玉垣
にしたまがき

町
ちょう

自治
じ ち

会長
かいちょう

の城
じょう

ノ
の

口
くち

和幸
かずゆき

 様
さま

です。） 

この会議
か い ぎ

は年間
ねんかん

6回
かい

行
おこな

われます。毎回
まいかい

子
こ

どもの姿
すがた

や学校
がっこう

の実態
じったい

に基
もと

づいて協議
きょうぎ

をしていき

ます。話
はな

し合
あ

われた中身
な か み

については，「学校
がっこう

だより」等
とう

で毎回
まいかい

お知
し

らせしていきます。 

 このように学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

は，より良
よ

い学校
がっこう

づくりに向
む

けて，保護者
ほ ご し ゃ

の方
かた

や地域
ち い き

の方
かた

の声
こえ

を学校
がっこう

教育
きょういく

に反映
はんえい

させる場
ば

として，委員
い い ん

の皆
みな

さんによる活発
かっぱつ

な協議
きょうぎ

をこれからも実施
じ っ し

してい

きます。 

第
だい

1回
かい

会議
か い ぎ

の主
おも

なご意見
い け ん

等
とう

です 
（１）令和

れ い わ

４年度
ね ん ど

学校
がっこう

経営
けいえい

方針
ほうしん

 

 Ｑ 本来
ほんらい

なら，基本
き ほ ん

方針
ほうしん

があった上
うえ

で改革
かいかく

方針
ほうしん

を出
だ

すものではないのか。 

 Ａ 前年度
ぜんねんど

のうちから，学校
がっこう

関係者
かんけいしゃ

評価
ひょうか

等
とう

をもとに改革
かいかく

方針
ほうしん

を出
だ

しており，それをふまえて

本年度
ほんねんど

の経営
けいえい

方針
ほうしん

を出
だ

しているという流
なが

れである。 

 Ｑ コロナ対策
たいさく

が２年
ねん

以上
いじょう

続
つづ

いており，ガイドラインも状 況
じょうきょう

に応
おう

じて変更
へんこう

されてきている。

学校
がっこう

の中
なか

で，コロナ以前
い ぜ ん

と比
くら

べて学習
がくしゅう

指導
し ど う

や仲間
な か ま

づくりなどで変
か

わってきたことはあ

るか。 

 Ａ 学校
がっこう

教育
きょういく

の目標
もくひょう

として，基本
き ほ ん

変
か

わるところはないと考
かんが

えているが，感染
かんせん

防止
ぼ う し

のため

密
みつ

を避
さ

けるなどはある。学校
がっこう

は，もともと密
みつ

になるところなので，工夫
く ふ う

のいるところ。

できるだけ密
みつ

を避
さ

けるように，マスク着用
ちゃくよう

や給 食
きゅうしょく

の黙
もく

食
しょく

などできることを実施
じ っ し

して

いる。 

 ・ 新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

対策
たいさく

が今年
こ と し

も続
つづ

くと考
かんが

えられる。経営
けいえい

方針
ほうしん

で少
すこ

し触
ふ

れたほ

うが良
よ

いのではないか。→ （ご意見
い け ん

をもとに，加筆
か ひ つ

修正
しゅうせい

しました。） 

 ・ 「幸
しあわ

せな教 職 員
きょうしょくいん

が幸
しあわ

せな子
こ

どもたちを育
そだ

てる」に共感
きょうかん

する。教 職 員
きょうしょくいん

を孤立
こ り つ

させ

ることなく，支
ささ

え合
あ

って不登校
ふとうこう

などの課題
か だ い

に取
と

り組
く

んでもらいたい。 
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 ・ 令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

学校
がっこう

経営
けいえい

方針
ほうしん

について【承認
しょうにん

】 

（２）学校
がっこう

関係者
かんけいしゃ

評価
ひょうか

の目標
もくひょう

部分
ぶ ぶ ん

，学校
がっこう

配当
はいとう

予算
よ さ ん

，年間
ねんかん

行事
ぎょうじ

予定
よ て い

 

 ・ 鈴鹿市
す ず か し

は教育
きょういく

への投資
と う し

が少
すく

なすぎる。 

・ 学校
がっこう

の意見
い け ん

・要望
ようぼう

がどのように反映
はんえい

されているかが分
わ

かる資料
しりょう

になるとよい。 

・ 例
たと

えば樹木
じゅもく

の剪定料
せんていりょう

が少
すく

ない。ボランティアなどに助
たす

けていただきながら対応
たいおう

してい

るが，学校
がっこう

の要望
ようぼう

も伝
つた

えていけるとよい。 

（３）その他
た

 

・ 教 職 員
きょうしょくいん

に口元
くちもと

が見
み

えるマスクをしてもらえると，表 情
ひょうじょう

が見
み

えて分
わ

かりやすい。子
こ

ど

もの情操
じょうそう

教育
きょういく

にもつながると思
おも

う。特
とく

に低学年
ていがくねん

担任
たんにん

や英語
え い ご

の時間
じ か ん

について，考
かんが

えて

もらえるとよい。まちづくり協議会
きょうぎかい

にも提案
ていあん

しようと思
おも

っている。 

（４）鈴鹿市
す ず か し

教育
きょういく

委員会
いいんかい

より 

・ 玉垣
たまがき

小学校
しょうがっこう

は地域
ち い き

の方
かた

にかなりご協 力
きょうりょく

をいただいている。昨年度
さくねんど

も学校
がっこう

運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

で子
こ

どもの安全
あんぜん

・安心
あんしん

についてかなり議論
ぎ ろ ん

をしていただいた。ＰＴＡが関係
かんけい

機関
き か ん

とも

連携
れんけい

し，通学
つうがく

路
ろ

の一部
い ち ぶ

で改善
かいぜん

されたところがある。 

 

↓承認
しょうにん

された学校
がっこう

経営
けいえい

方針
ほうしん

です↓ 


